



AÑO V.

GRANOLLERS 11 AGOSTO 1907

NUM. 189.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

GIRONA EN EL CONGRESO

No hemos de ser nosotros quienes lo digamos: mejor que las palabras lo dicen los hechos, y de estos los granolleses todos se acuerdan. No, no hemos de repetirlo, que para cantar verdades, aunque sean como puños, no nos arredramos. Todo el mundo sabe que a quien ó a quienes hemos creído nuestro deber ponerles a la vindicta pública lo hemos hecho, sin detenernos el que fuesen considerados como *Don Dméro*; diganlo, sinó, aquellos a quienes hemos tenido el honor de zarandear en nuestras campañas anti-caciquistas, en las que, sin embudos, hemos llamado al pan por su propio nombre, sin temor a nada ni a nadie.

Sabido esto, sabido nuestro modo de ser, a nadie ha de extrañar que hoy nos encaremos con el Sr. Girona, con el rico, con el opulento, con el poderoso Sr. Girona, para decirle cuatro verdades; para poner en evidencia su obra de perfecto caciquista.

Porque Girona, aquel buen señor que siendo diputado regionalista por Barcelona afirmó «que la bandera española estaba cien codos por encima de la catalana», hay que decirlo bien alto: no es más que un diputado caciquista; nacido del caciquismo, y protector del caciquismo, de aquel caciquismo embrutecedor que la Solidaridad había de echar de toda Cataluña, excepción hecha, al parecer, del distrito de Granollers.

Y que el Sr. Girona es otro Travé no solo se dice, sinó que se prueba.

Basta, para probarlo, examinar la labor del diputado por Llerona, como le llaman muchos, ya que en ese pueblo, en el que los analfabetos están en enorme mayoría, le votaron nada menos que 340 borregos... *regionalistas*, claro está.

Girona, el defensor de la agricultura, que fué encasillado por este distrito y presentado por el mismísimo Sr. Gober-

nador, es el representante de la *Solidaridad verdad* de esta villa que fué a la Granja a doblegar el espinazo para recibir de Don Alfonso XIII unos dineros con que engrosar una suscripción cuyos fines solo interesaban a ricos propietarios y a acaudalados burgueses.

Girona, el incomparable D. Ignacio Girona y Vilanova, fué uno de los dos o tres únicos diputados catalanes que fueron, el día de la apertura de Cortes, a rendir vasallaje y pleitesía a una forma de gobierno ya caduca y que casi por todosse ha reconocido como la causa de nuestro atraso y de nuestra ruina.

Girona, el opulento Sr. Girona, que obtuvo el acta de diputado cunero merced al derroche que hizo de *Qu vedos* y *Goyas*, es aquel regionalista, tan regionalista, que al presidir un Congreso Catalán-Balear lo primero que hizo fué pedir que se enviara un telegrama de salutación al rey.

Esta es, descrita a grandes rasgos, la obra externa (valga la frase) de Girona, como diputado *solidario*. A esto, al parecer, ha quedado reducida la labor del buen señor que, diciendo ostentar la representación del distrito de Granollers, se sienta, en el Parlamento, en los mismos escaños donde se sientan otros hombres que, más celosos de su independencia, no se han doblegado jamás ante el poder central ni se enorguliecen de pisar regias alfombras para impiorar una limosna para unos pobres ricachos.

A todo esto, como decimos, ha quedado reducida, al parecer, la labor del señor Girona: a hacer el triste papel de servil palaciego; y repetimos «al parecer» porque lo hecho por él no ha quedado reducido a esto: Girona ha hecho más, bastante más. No vayan a creerse, por eso, que haya conseguido la inmediata construcción del puente sobre el Congost; ni que con su influencia haya

conseguido mejora alguna para el distrito; ni que con su palabra ó con su voto haya contribuido a hacer algo en provecho de la nación en general; nó, no señores: ha hecho más, mucho más: ha ejercido de defensor, aunque de una manera hipócrita y solapada, del caciquismo, del vergonzoso caciquismo amparador de pilletes y tahures de toda especie.

Sí, D. Ignacio Girona ha hecho sentir toda su influencia, ha puesto todo su valer para que en la pasada legislatura la voz de la Razón no se oyera en el Parlamento. De la manera más hipócrita ha conseguido que no se hiciera público, desde la tribuna parlamentaria, que muchos de sus votantes, muchos de los *solidarios verdad* de Granollers, merecen estar en presidio, como ya lo decían sus amigos, los *cara-girats*, en periódicos por suerte ya desaparecidos.

El Sr. Girona, diputado por... la inconsciencia, enteróse que algunos de sus compañeros de minoría, ó mejor, que algunos diputados republicanos, se proponían interpelar al Gobierno por los abusos cometidos en nuestra administración municipal y porque no se convocaban nuevas elecciones parciales para cubrir las vacantes de varios concejales, nombrados, interinamente, por orden gubernativa; y como que el Sr. Girona sabía que, caso de llegar esto, había de procederse a las elecciones tan temidas por sus amigos, los caciques que actualmente ordeñan la vaca tísica municipal, pues el Gobierno no hubiera podido pasar por menos, y se habrían hecho públicos, además, muchos chanchullos y gatuperios, enterándose España entera que en Granollers hay un periódico (este periódico) que en letras de molde afirma que: el ex-alcalde y diputado provincial, don José Barangé y Bachs, ha defraudado 99,000 pesetas y pico al Erario municipal de Granollers,

por derechos de Consumos; y que don Miguel Blanxart y Estaper, ex-alcalde, también, ha defraudado, por igual concepto, 150,000 pesetas más, también con su correspondiente pico, de ahí que trabajara como un negro para conseguir un aplazamiento y otro aplazamiento, pretextando ser él quien debiera tratar, en la más alta representación nacional, de un asunto que afectaba tan directamente a su distrito; consiguiendo, con esto, que vinieran las vacaciones del verano y quedara por hacerse dicha interpelación.

Esta ha sido, en resumen, la obra del Sr. Girona en el Congreso: convertirse en defensor y amparador de unos Pernaless que ni valor tienen, como el famoso andaluz, de defender su presa trabuco en mano. Descender á vergonzante abogado de aquellos que, aprovechándose de su posición, se han hecho fabulosas fortunas, cuya base han sido las 99,000 y las 150,000 pesetas, con sus picos correspondientes, ha sido toda la labor del diputado que en el Parlamento español ostenta la representación de los *solidarios verdad* de Granollers y de los 340 inconscientes de Llerona.

Triste labor, por cierto, porque de nada le valdrá su mucho dinero y su táctica de jesuíta refinado, ya que (y esto podemos muy bien asegurarlo) no ha de tardar mucho tiempo que sin la voz potente de la Razón resuene en el Templo de las leyes para condenar, con frase acerada, los latrocinios de nuestros Pernaless con cédula de hombres honrados.

SEÑOR ALCALDE

Por lo que se vé continua V. haciendo caso omiso de las denuncias hechas por nosotros sobre abusos de Consumos, cuyas denuncias, como todos sabemos, iban dirigidas contra los señores Blanxart y Barangé, que, como si tal cosa, continúan fabricando fuera de la ley de Consumos y en perjuicio de los intereses comunales.

¿Es que los citados señores, Sr. Alcalde *recto*, tienen privilegio exclusivo del Ayuntamiento y de la Comisión de Consumos para hacer todo lo que les dé la gana?

Ya sabemos que V. es del parecer, (y no lo sabemos de cierto), de que continúen las fábricas de los ya citados señores pagando los derechos de Consumos por medio del pacto que ya hace tantos años existe, en perjuicio de todo Granollers y en beneficio, solo, de los que siempre han explotado del modo más escandaloso los intereses de esta villa.

Pero también sabemos que V., con su modo de obrar, en lugar de parecer un Alcalde serio y que quiere que la administración local sea un modelo, no parece sino un hombre vanidoso cargado de genio para espantar *Santos de Barrio* y que solo quiere la vara para pasearla por las calles de esta población.

Con su modo de proceder, Sr. Alcalde, no logrará nunca ser el *Batlle* del pue-

blo, sino que en lugar de eso será siempre un instrumento que, como un muñeco, lo harán bailar siempre la manada de vividores que padecemos.

Se continuará.

Caciquismo nuevo

Es del todo indudable que con las campañas de moralidad administrativa que hemos hecho desde estas columnas, poniendo de relieve los chanchullos y falsedades que durante tantos años han cometido unos cuantos señores que se han dicho, sin serlo ni mucho menos, representantes del pueblo, hemos conseguido así la total anulación del caciquismo viejo, del caciquismo representado por los Barangé, Blanxart, Gou y otros no menos farsantes de la misma calaña que estos señores, que, como es sabido, son la desgracia de esta villa.

A este caciquismo lo hemos triturado, presentándole tal cual es delante de la opinión pública para que todo el mundo supiera que clase de gente era la que, diciendo un día y otro día que quería hacer nuestra felicidad administrando bien nuestros intereses, eran los primeros que, aprovechándose del cargo que os tentaban, defraudaban miles y miles de pesetas para enriquecerse á costas del pueblo.

Así, pues, podemos decir que hemos muerto moralmente al caciquismo de los Barangé, Blanxart y compañía, ya que con escasas fuerzas cuentan en esta villa y en todo el distrito, debido á lo desprestigiados que están por las muchas fechorías que han cometido y que nos otros hemos hecho público por medio de este periódico.

Pero nuestra labor no ha de parar aquí, sino muy al contrario, ha de continuar, ahora más que nunca, para emprender nueva campaña contra otro caciquismo, contra el caciquismo nuevo que capitanean los Dachs, de la Garriga, Ros, de Mollet, Rovira de Villar, Mayol, y el célebre Maspons, el *cara girat* más *cara girat* de los *cara girats* que se conocen en todo el distrito, y que sin duda, es la causa, debido á su traición, de que no pueda librarse del todo este distrito del odioso caciquismo.

Conque, alerta, *regeneradores*, que estamos en la brecha, y á medida que iremos recogiendo datos emprenderemos una campaña para poner al descubierto á los amparadores de este nuevo caciquismo del cual es el Gefe el Sr. Girona, que, al igual que el otro, solo desean sus gefes obtener representaciones para su medro personal y para que puedan continuar como si tal cosa explotando los intereses de sus parceros de la manera más inícuá; esperando, también, la hora propicia para llenar el botín con los intereses que son del pueblo.

A estos, pues, dirigiremos todos nuestros tiros, hasta conseguir su total aniquilamiento, estando dispuestos á ir á Roma por todo, como lo hemos hecho siempre; en cuantas campañas hemos emprendido en contra de los ladrones del pueblo y en bien siempre de los intereses que debieran ser de todos.

La qüestió dels barris

*Els vehins de S. Roch
y el nostre Batlle.*

«Are diguin vostés si aixó no es buscar tres peus al gat. Pósinse la ma al pit y, am franquesa, diguin si no es provocar, si no es volguer promoure un conflicte d'ordre públich, de desastrosas conseqüencias, lo que's proposan els revolucionaris vehins del barri de Sant Roch. ¡Volguer fer la festa del barri, y am música, un día que no es el día del Sant! ¡Volguer fer la passada, l'ofici, l'olla, l cubell, concerts, y fins volguer ballar en nom d'un Sant, el día d'un altre Sant! ¡Quin *'alma!*...

¡Vaya un galimatías volen armar, am sas pretensions, allá dalt, al cell! Perqué, are diguin: ¿No sería un sarcasme, tant pe'l pobre Sant Roch com pe'l gos, que'ls hi anessin am festas á la vigilia ó al endemá del día senyalat pe'l calendari? Allavors aquest (el calendari), de qué serviria? ¿No sería, també, armar un gran bullit... celestial, el ferho? ¿No troban vostés que aixó no pot ser? Y es clar que no pot ser; y no será. ¡Vaya: no será! El senyor Antonet no ho vol; ell ho ha dit; y si'l senyor Antonet no ho vol, ja sab ell millor que ningú el perquè no ho vol. Y prou, ay caram!...

Vostés ja'l coneixen al senyor Antonet. No'l confonguin am l'Antonet del Circol. No fem cosas! El nostre, no es l'Antonet á secas: es el senyor Antonet. Además, que tampoch viu de fer riurer al poble. El nostre, de senyor Antonet, es aquell senyor tan alt, ó mes encare, sech com un ós, mes recte que un regle, de cara de *pocos amigos* y de mes génit que'l vi de setse. Diu algú que te atachs de guerrero, pro no s'alarmin, que, si per cás, es un guerrero dels mes mansos. Que se sápi-ga, no s'ha menjat encare cap criatura crúa, ni ha mossegat may á ningú. Y no es pas per falta de dentadura, nó; perquè, fillets, ¡te unas dents!... Y te un sabre, també; pro no l'ensenya may, porque diu que no fá guerrero que un guerrero com ell, que á més á més fa de Batlle del poble, per encárrech del govern, gastí sabre per tot día. ¡Es un sabre magnífich, el seu sabre! Es clar, per'xó, com qu'es ben nou!... El te per estrenar, encare: es verge. El seu sabre, ¿com els ho diré jo are? ve á ser un sabre de pau.

Més, aixó fins avuy; perquè ¡ay! el cor ens diu que hi haurán desgracias. Perqué, ¿no'ls sembla que l'haurá de treurer, si vol sortir am la seva de que las festas de barris fassin precisament quan á n'ell li dongui la gana, com es natural? ¡Ay, senyor!, ¿perqué hi han d'haver vehins busca-rahons, com els vehins de Sant Roch, que sembla que's proposan *criar* conflictes y buscar bronquina am sos descabellats propósitos de fer festa el día que'ls hi sembli millor? ¡Com si fossin á casa seva, oy? ¡Pobre gent, qué s'han pensat? ¿S'han cregut, potser, que aquí

no hi ha principi d'autoritat? Sápigan, donchs, que al poble tenim de tot (¡hasta ximplés!), y que totes las cosas, aquí, tenen principi y fi çoy, senyor Antonet?; y si s'ho han posat al cap, (lo de fer festa) ja poden abaixars'ho als peus; porque cap persona sensata, ¡cap!, deixarà de posarse en tot y per tot al costat del Batlle, del senyor Antonet. Tot Pratedemoltóns está identificat am la seva obra, y *La Comarca* també. El Batlle que, com éll, sab ferse respectar dels seus súbdits, mereix l'apoyo de tothom; perquè aixó li donará forsas per'empresas de més *calibre* com, per exemple, la de castigar als que roban els cabals del poble. Que á Pratedemoltóns també n'hi han que roban, ¿no es cert, senyor Antonet?

¡A fora, donchs, els pertorbadors que pretenen revolucionar el calendari y al poble! ¡Visca el senyor Antonet!

¡¡¡Viscaaaa!!!.....»

(De *La Comarca*, de Pratedemoltóns).

Per la copia,
Tirifilo.

REMITIDO

Sr. Director de LA RAZÓN.
Presente.

Muy señor mio: le agradeceré la inserción de la adjunta carta, que con esta fecha dirijo al Sr. Administrador de «El Progreso» de Barcelona; y en la seguridad de que ha de complacerme, teniendo en cuenta el respeto que V. tiene á las ideas ajenas, le doy gracias anticipadas.

Sin más, ya sabe soy su affmo. S. S.

E. Garrell.

Sr. Administrador de «El Progreso»
Barcelona.

Muy Sr. mío: Me extraña mucho su proceder para conmigo, no habiéndole dado motivo, para que me haya sido suspendido el envío del periódico que V. administra con un celo que le honra, por lo que es de suponer que no es la parte económica la causa de la suspensión verificada, como por aquí dicen algunos de sus partidarios, y sí la de no pertenecer el que suscribe, así como también todos mis hijos, al partido político que con tanto ahinco defiende «El Progreso» tan amante y tan decidido defensor de los que trabajan.

Y que no puede ser debido á la parte económica lo prueban los siguientes hechos:

En primer lugar, yo, republicano solidario convencido recibía todos los días 50 ejemplares, cuyo importe es de 45 pesetas cada mes.

Del día 3 del corriente tengo recibida una carta de V. muy expresiva, por cierto, del modo como se practica la democracia en esta casa de «El Progreso», en la que se me exige en el improrrogable término de cuatro días el pago de 70 pesetas 15 céntimos, débito total que dice V. tengo con la citada publicación hasta 31 de Julio y que como puede verse no llega á lo que importan dos meses, siendo así que todos los periódicos dan un plazo de tres meses para efectuar el pago.

Muy léjos de suponer lo sucedido, apesar de la carta recibida, (como otras que en la misma forma he recibido en otras ocasiones), era mi propósito venir á esa Administración el miércoles día 7, y no pudiéndolo efectuar por no tener fondos reunidos, le mandé una atenta postal diciéndole que el viernes ó el sábado á más tardar pasaría á liquidar mi débito y

pedir al mismo tiempo explicaciones de la expresiva carta recibida.

Por toda contestación el jueves día 8 se recibió en la Administración de Correos el paquete con mi nombre impreso borrado y otro en su lugar manuscrito á nombre de uno de los incondicionales partidarios de «El Progreso»

Mandé este mismo día 8 un hijo mío á la Administración de «El Progreso» con el encargo de pagar las 70 pesetas 15 céntimos, y á pesar de haber estado allí dos veces para ver al Sr. Administrador, no pudo conseguir efectuar el pago directamente á este señor, como yo le dije, teniendo en cuenta que allí nadie supo darle razón de nada sobre el particular.

Hoy viernes 9 de Agosto ha venido otra vez el paquete, pero no para mí, sino para el incondicional partidario de «El Progreso», y el Sr. Administrador de esta democrática publicación sin decir nada absolutamente referente á la venganza que se ha permitido para con los que no son devotos de su política meramente personal.

Creo que con esta simple exposición de hechos queda plenamente demostrado que no es debido á la parte económica la suspensión del envío del periódico, pues habían pasado solamente horas para liquidar el total débito de lo que con tan poca democracia se me exigía.

Por otra parte, ¿cree el Administrador de «El Progreso» que los vendedores de periódicos hemos de ser millonarios para adelantar mensualmente el importe de las suscripciones que cobramos cada fin de trimestre, aparte de las que dejamos de cobrar y no cobraremos nunca, como lo sabe perfectamente uno de los empleados de aquella casa que por decoro no quiero nombrar?

¿Cree el Sr. Administrador de «El Progreso» que se ha de ser lerrouxista para vender ese periódico?

Entonces con haberlo dicho bastaba, y la Casa Garrell no hubiera vendido «El Progreso» con el ahinco con que vende los demás, para ganar honradamente el pan de cada día, porque somos amantes de los ideales antes que de los hombres, y con esto está dicho todo.

Yo no he sido lerrouxista nunca, porque, como dejo dicho, nunca he sido partidario de los hombre, pero buenas y muchas pesetas me cuesta el ir al lado del director de «El Progreso» diferentes veces á propagar los ideales de la democracia y la República, cuando yo estaba convencido que de verdad los propagaba dicho señor, y á su lado hubiera dado mi vida en holocausto de mis ideales de siempre, de los cuales no he de abdicar jamás, apesar de ser solidario convencido, y apesar de tropezar con disgustos como el que me ha da lo ahora esa democrática y republicana Administración de «El Progreso».

Sépalos usted, Sr. Administrador de «El Progreso», y sépalo el público: la Casa Garrell de Granollers no puede vender «El Progreso» por que soy entusiasta partidario de la Solidaridad Catalana, hoy, Solidaridad Española, mañana; pero como á todos nos gusta el trabajo honrado, nos reímos de la venganza que para con nosotros ha tenido la Administración de «El Progreso», al retirarnos la venta y suscripción de este periódico, porque todos somos lo bastante independientes para no dejarnos subyugar por nada ni por nadie.

Conque ya lo sabe el Sr. Administrador de «El Progreso».

E. Garrell.

Granollers 9 Agosto de 1907.

LOCALES

Víctima de cruel enfermedad ha dejado de existir nuestro amigo y correligio-

nario el obrero de esta villa Federico Martorell (a) *Xim Xim*.

El entierro que se verificará esta tarde á las cuatro, será civil, y promete ser una manifestación de Solidaridad Obrera, pues además del coro «Amigos de la Unión» que en corporación asistirá á dicho acto, sabemos que serán muchos los obreros y republicanos que acudirán á rendir el último tributo al que fué entusiasta demócrata y convencido republicano. D. E. P.

ARROZ GLACÉ La Flor de Valencia



El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompensa, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que contiene cada saquito.

Habiendo ascendido en su carrera, ha sido destinado á Irún nuestro particular amigo D. Felix Carrera, jefe de la sección del Norte, en la estación de M Z A de esta villa, á quien felicitamos. Al despedirse, nos ha mandado las siguientes líneas para su publicación:

Sr. Director de LA RAZÓN.
Granollers.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideración: Al ausentarme de esta hermosa población para ir á ocupar mi nuevo destino en la Estación de Irún, tengo el gusto de dirigirme á V. para hacer constar mi reconocimiento por las atenciones que he recibido de mis amigos y de cuantas personas he tenido el gusto de tratar y conocer durante mi permanencia en esta villa; y en la imposibilidad de despedirme de todos ellos personalmente, como hubiera sido mi deseo, agradeceré á V. Sr. Director, se sirva hacerlo en mi nombre desde las columnas del periódico de su digna Dirección, poniéndome incondicionalmente á la disposición de todos en mi nuevo destino, seguro de que con sumo gusto he de aprovechar toda ocasión de servir á los vecinos de esta villa que tan cariñosa hospitalidad me han dispensado durante más de tres años, y en la que he sido objeto de tan continuas cuanto inmerecidas atenciones.

Y V., Sr. Director, reciba el abrazo y los afectos de su affmo. amigo y S. S. que queda á sus órdenes y

B. S. M.

FELIX CARRERA.

Granollers 6 de Agosto 1907.

Por exceso de original hemos debido retirar parte de esta sección.

AVISO

Habiendo sido nombrado corresponsal del diario republicano «El Progreso» de Barcelona, en esta villa, suplico á todos los que quieran suscribirse al mismo, ó comprarlo, pasen por la calle de Prim, 260, ó en el Centro de Unión Republicana, donde se les inscribirá para que lo reciban al día siguiente.

José Serra.

Imp. E. Garrell.—Granollers

Sección de Anuncios

Taller de hojalatería y lampistería
DE **JOSE BOTEY**

AGRICULTORES:

Tengo el gusto de ofreceros una máquina pulverizadora para los viñedos y árboles frutales, que reúne solidez, perfección, economía y funciona por medio del aire comprimido, lo que garantiza su duración por evita que los ácidos perjudiquen el funcionamiento de la misma.

Su construcción, por ser compuesta de gomas y cueros la hace libre de averías.

Se alquilan y componen máquinas pulverizadoras, contando con un completo surtido de piezas de recambio.

Carburo de Berga, actualmente, á 43 pesetas los 100 kilos.

Calle Palma, 9 y Aurora 1 y 3.
GRANOLLERS



Grifos para vino á precios sin competencia

Cáncer

de la piel, boca, cuello d e la matriz, genitales, etc., etc. **Suero-terapia.** Curación radical sin operar. Gabinete Médico-quirúrgico: Calle del Carmen, número 51, Barcelona.—De 12 á 2.

Imprenta E. Garrell

Impresiones de lujo y económicas

FIESTAS MAYORES 1907

Para programas y títulos de socio se ha recibido en esta imprenta un surtido inmenso de variados y artísticos
: : : : carnets alta fantasía. : : : :

PRECIOS ECONÓMICOS.

Imprenta E. Garrell. - P. Ganado, 51 (CARRETERA) Granollers

Encargos Rápidos

— PARA —
Barcelona y vice-versa
EN GRANOLLERS

SE RECIBEN EN
CASA GARRELL
Plaza Ganado, 51.—Plaza Mayor, 22.
EN BARCELONA

Bou de la Plaza Nueva, 1 Tienda.
Rech, 60, Taberna EL SABLE.

CASAS EN VENTA

en la Calle de Prim, núms. 43-45

Darán razón en GRANOLLERS, Plaza Perpinya, 3, casa de la Vía de B. Coma, y en BARCELONA, Raha y C.ª, Consulado, 2 bis, planta 1.ª

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

Sociedad de Seguros mútuos sobre la Vida
Aprobada y autorizada por Decretos Presidenciales
Actuando bajo la vigilancia del Estado Francés
Establecida en España de conformidad á las leyes vigentes

DOIE para los Hijos.
PENSION para la Vejez.
HERENCIA para la Familia.
LIBRAMIENTO de quintas.
Constituido en 15 años.
Entregas desde 3 Frs. por mes

Suscripciones realizadas hasta la fecha Ramas Vida y Fallecimiento.

350 MILLONES de Francos

Dirigirse para informes á la Dirección principal, Plaza de Cataluña, 4, BARCELONA, ó á D. ESTEBAN GORCHS, San Roque, 7, Representante en esta Villa.

HISTOGENO Llopis

Adoptado por el primer *Dispensario Antituberculoso* de Barcelona, para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para Cataluña:

Juan Rodés, Notariado 3.-Barcelona.

En beneficio de n is clientes, el Histógeno líquido Llopis, va envasado en frasco de mucha más cabida que el usado hasta ahora, sin que por esto varíe su precio.

Precio máximo en toda España { Histógeno líquido, 5'50 pesetas.
Histógeno granulado, 5'50 ptas.

Solares

para edificar, junto á esta villa, á propósito para fábricas, casas, etc.; 25 palmos fachada á la carretera de Caldas por 200 fondo. De 2 á 6 duros uno, redimibles al 4 por 100, sin señorío ni entrada.

Razón: Miguel Iglesias, Plaza de las Ollas, 16

Abanicos SE VENDEN Y COMPONEN **CASA GARRELL**

EL NORTE

COMPANÍA DE SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, explosiones de gás, el rayo, etc.

Capital Social: 5.000,000

Agente en esta Comarca: **RAMÓN RAMÉNTOL Lletjós, 31-GRANOLLERS.**